

2° y 3° año

Una oportunidad para empezar de nuevo

Autora: Daniela Rojas Hernández
Escuela: Colegio Salesiano Don Bosco
Docente: Andrea Mendoza Guerrero



Piense en voz alta

- ¿Sobre qué piensa que va a tratar este cuento?
- ¿Tiene alguna pregunta con relación al título del cuento o al tema que usted piensa que va a tratar?



Vamos en el taxi todos apretaditos. El chofer nos ofreció el asiento de adelante, pero qué va... mami y yo queríamos ir atrás con mi papá; se veía guapísimo, con su uniforme nuevo y los zapatos **relucientes**. Iba muy emocionado para su primer día de trabajo; él nunca se **rinde**, no pierde la esperanza ni la sonrisa y eso es lo que nos ha enseñado.

Somos una familia de cuatro personas: papi, mami, mi hermano mayor y yo. Siempre hemos vivido tranquilos; sin embargo, hace unos meses escuché una conversación entre mis papás, dijeron dos palabras que no conocía muy bien: **desempleo** y ahorro.

Para aprender algo nuevo, las busqué en el diccionario. Desempleo era algo así como estar desocupado y el **ahorro** era una cosa muy poderosa porque ayudaba a guardar dinero para salir adelante.

Más allá del texto

En una tabla, escriba en una de las columnas tres acciones que realiza la familia del cuento para ahorrar y en la otra, tres acciones que podría realizar su familia para ahorrar.

Al día siguiente, mi papá nos explicó que ya no tenía trabajo, pero mami dijo que todo iba a estar bien y que íbamos a buscar maneras de ahorrar mientras él conseguía empleo.

Entonces, yo renuncié a mi **mesada**. En lugar de comprar en la soda, traía merienda de la casa; mi papá me preparaba unos sándwiches súper ricos y un refresco de frutas buenísimo.

Empecé a vigilar que no dejaran luces encendidas por toda la casa ni desperdiciaran el agua mientras se lavaban los dientes. A veces me ganaba un ataque de cosquillas porque, aparentemente, estaba siendo muy estricta.

Mi papá iba por mí a la escuela y regresábamos a pie. De camino yo le contaba las historias del recreo, ya hasta se sabía los nombres de mis amigas y qué posición jugaba cada una en el equipo de fut.

Lea y comparta

Dramaticen alguna parte del cuento recreándolo con sus propias palabras.

● Piénselo bien

- En el dibujo de la alcancía, escriba los beneficios que tiene la acción de ahorrar. Luego, compártalo con un compañero (a) y por último conversen con todos sobre las acciones que pensaron. Pueden anotar todas las formas que pensaron sin que se repitan para luego conversar sobre ellas.

Mi hermano iba a la universidad en autobús y ya no salía tanto con sus amigos; él y yo hacíamos maratones de películas, con palomitas y refrescos, como cuando nos llevaban al cine, pero en el sillón de la sala y en pijama se disfrutaba mejor.

Juntos empezamos una huerta en el patio; fuimos a comprar semillas y preparamos la tierra para sembrar. Al principio mi hermano no nos tuvo mucha fe, él no creía que pudiéramos ser agricultores, pero, cuando **brotaron** lechugas, culantro y rábanos, tuvimos otro motivo para estar contentos.

¡A escribir!

Invente una campaña para el ahorro. Puede dibujar, escribir, escribir una poesía o palabras creativas en un cartel para promover el ahorro en la casa o en la escuela.

Por la noche hacíamos la cena entre todos, conversábamos y nos reíamos mucho.

Aunque mami me ha explicado que el desempleo no es bueno, porque todos necesitamos dinero para vivir y estar ocupados para sentirnos **útiles**, la verdad es

que pasar más tiempo juntos, ser más creativos y trabajar en equipo nos permitió entender que una familia unida puede salir adelante.

Mi papá estuvo sin trabajo casi un año. Después de muchas entrevistas, un señor le dio la oportunidad de empezar de nuevo. Yo estoy muy feliz por todo lo que aprendimos juntos y porque papi me prometió que nunca se perderá mis partidos de fut.

¡Es su turno!

¡Manos a la obra! De las preguntas que se planteó al inicio, ¿cuál logró responder con el cuento o con los comentarios de sus compañeros? Escriba o dibuje sobre algo nuevo que aprendió con este cuento.

Como ya casi tengo 10 y soy una chica grande, voy a tener siempre una buena actitud; creo que por eso a mi papá le va tan bien.

Amplíe su vocabulario

- Observe las palabras que aparecen destacadas en el texto.
- Converse con sus compañeros acerca del significado que tienen estas palabras en el texto.
- ¿Puede pensar en otros significados o usos para estas palabras?

Conozca a la autora



Daniela Rojas Hernández

A Daniela Rojas le encanta leer y escribir, por eso participó con gran entusiasmo en el Concurso Nacional Mi Cuento Fantástico por varios años. Cuando estaba en cuarto grado -en 2016- ganó un primer lugar con el cuento Unos zapatos nuevos, dedicado a su abuelo.

En el año 2018, el concurso abrió por primera vez la categoría “Contá tus ahorros”, patrocinada por BAC Credomatic con el fin de incentivar la educación financiera en las escuelas.

Convencida de la importancia de ahorrar, Daniela escribió el cuento Una oportunidad para empezar de nuevo, en el cual describe numerosas posibilidades que existen para economizar dinero, agua, electricidad, gasolina y otros recursos en el hogar.

Además, ella quiso transmitir un valioso mensaje a través de su historia: con una buena actitud, trabajo en equipo y creatividad, una familia unida puede salir adelante y hacer frente a situaciones difíciles como el desempleo.

Así, cuando cursaba el sexto grado de la primaria, Daniela fue la primera ganadora de la categoría “Contá tus ahorros”. Su cuento se convirtió también en un video animado que podrás encontrar en You Tube bajo el mismo título (https://youtu.be/OzpWeN2_5K4).

